

Klinikverbund Südwest GmbH, c/o Postfach 445, 71046 Sindelfingen

Herrn Minister Manfred Lucha  
Ministerium für Soziales und Integration  
Else-Josenhans-Str. 6  
70173 Stuttgart  
(Per Mail)

**Versorgungssicherung und Sicherung unserer  
Standorte – für die Menschen im Bereich des  
Klinikverbunds Südwest**

Sindelfingen, 10.07.2023

Seite 1/2

Sehr geehrter Herr Minister Lucha,

wie Sie vielleicht bereits zur Kenntnis genommen haben, haben wir als Klinikverbund Südwest am vergangenen Donnerstag über ein Fachgutachten von Lohfert & Lohfert zur Fortschreibung der Medizinkonzeption des Klinikverbunds informiert.

Vorausgegangen war eine Aufsichtsratsklausur, in der sich das Gremium dafür ausgesprochen hat, das Fachgutachten als Zielbild für den Verbund weiterzuerfolgen und noch in diesem Jahr zu einer Beschlusslage zu kommen. Die kurzfristige Information an die Presse war notwendig geworden, weil die Gutachterpräsentation bereits ihren Weg ins Haus und wohl auch vereinzelt nach außen gefunden hatte. Vor dem Hintergrund der ohnehin großen Unsicherheit und des großen Informationsbedarfs in Belegschaft und Öffentlichkeit, haben wir uns im Sinne der Transparenz und Klarheit zu diesem kurzfristigen Schritt entschieden. Wir hatten dazu auch Ihrem Haus bereits am Donnerstag ein allgemeines Schreiben zugesandt, an welches wir nun nochmals anknüpfen wollen.

Wir sind sehr zuversichtlich, dass wir in den bevorstehenden Gremienberatungen zu einer Medizinkonzeption kommen werden, die die medizinische Versorgung der Bevölkerung in unserer Region langfristig auf einem hohen Niveau sichert - zum Wohle der Patienten und zum Wohle der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Wie Sie sehen, greift der gutachterliche Entwurf, den wir diesem Schreiben beifügen, wesentliche Kerngedanken der noch laufenden Diskussion zur Krankenhausreform auf. Das Ziel ist ein verbundweites Konzept, in dem die Leistungen mit einem hohen Grad an Konzentration und Spezialisierung aufeinander abgestimmt sind und wirksam ineinandergreifen. Dabei ist es uns ein großes Anliegen, auf der einen Seite allen Standorten im Klinikverbund eine Zukunftsperspektive zu bieten und auf der anderen Seite langfristig eine



medizinische Versorgung zu gestalten, die ein hohes Qualitätsniveau und Finanzierbarkeit verbindet.

Seite 2/2

Dazu sind wir bereit, auch harte und unbequeme Maßnahmen zu ergreifen, wenn diese für die langfristige Sicherung der medizinischen Versorgung in öffentlicher Trägerschaft und für die Tragfähigkeit des Verbunds unausweichlich sind. Sie sehen dies beispielsweise an unserem hochgeschätzten Krankenhaus in Herrenberg, das ohne weitreichende Veränderungen sicherlich zu den Häusern zählen würde, die bereits kurzfristig in ihrer Existenz bedroht wären. Die damit verbundene Kritik vor Ort nehmen wir zugunsten der Sache an und stellen uns dem Dialog mit Beschäftigten und Öffentlichkeit. Wir sind überzeugt davon, dass es der richtige Weg ist, jetzt mutig und entschlossen zu handeln.

Mit dem Flugfeldklinikum haben wir in absehbarer Zukunft ein hochmodernes Flaggschiff, das auch über die Landkreis- und Landesgrenze hinaus keinen Vergleich scheuen muss. Das Fachgutachten von Lohfert & Lohfert schlägt zudem vor, das Flugfeldklinikum zu einem potenten Maximalversorger auszubauen. Dafür müsste im Flugfeldklinikum insbesondere noch eine Neurochirurgie, Neuroradiologie und interventionelle Schlaganfallversorgung ergänzt werden. Wir möchten an dieser Stelle nochmals ausdrücklich betonen, dass es sich zum jetzigen Zeitpunkt um ein Zielbild handelt, das wir als Verbund langfristig weiterverfolgen wollen. Gleichzeitig sind in Richtung Beschlussfassung und Umsetzung noch zahlreiche Fragen und Details zu klären. Nicht zuletzt natürlich auch mit Ihrem Haus. Die Geschäftsführung wurde in der gestrigen Aufsichtsratsklausur damit beauftragt, zur Vorbesprechung dieser möglichen Maßnahme Gespräche mit dem Sozialministerium aufzunehmen und wird entsprechend zeitnah auf Ihr Haus zugehen.

Mit freundlichen Grüßen



Landrat Roland Bernhard  
Aufsichtsratsvorsitzender



Alexander Schmidtke  
Geschäftsführer / CEO